

日本  
共産党

# 八幡市議会 報告ニュース

くらしの相談  
お気軽に

山本邦夫市議	982・8844
巖 博市議	982・9663
亀田優子市議	982・1277
中村正公市議	983・8312
山田美鈴市議	982・8073

2016年10月30日 No.601 連絡先 日本共産党八幡市議会議員団 (983) 2005  
市議会ホームページ <http://park19.wakwak.com/~jcp-ywta/> メール [jcp-ywta@am.wakwak.com](mailto:jcp-ywta@am.wakwak.com)

## あいつぐ 過労自殺

### 「働かせすぎ」をなくせ

日本共産党

大手広告代理店・電通、関西電力の社員が自殺したことについて、長時間労働、過労が原因で自殺したとあいついで労災認定されました。

電通の女性社員は昨年4月の入社後、深夜残業が続き、休日返上で働いても間に合わない、上司から「パワハラ」に合うなどの事態が続きました。うつ病を発症したとみられる昨年11月までの残業時間は100時間を超えていたとみられます。労働基準法で、労働時間は1日8時間、週40時間と決まっております。女性社員の場合、労働協定などで残業時間は月70時間までとされていたのに、労働法がまったく守られていない状態でした。

#### 原発優先で残業規制を除外

関西電力では、高浜原発1、2号機再稼働審査を担当していた課長が運転延長審査の

広告代理店 電通  
長時間労働が引き金

関西電力  
原発再稼働で残業野放し

業務に追われ、自殺した4月の残業時間は、国が定める過労死ラインを越す100時間前後に達していたと報じられています。しかも、政府が電力各社に対し、原発再稼働に対応する業務については「残業時間規制の適用除外」とする通達を出していました。原発再稼働のためには、労働法規を投げ捨てる態度にほかなりません。

全国には、「過労死ライン」といわれる月80時間を超える残業をさせている企業が2割を超えています。

日本共産党は長時間労働の野放しをやめさせるため、「残業は年360時間以内」という大臣告知を直ちに法制化すること、残業時間の大幅短縮、将来的には月20時間、年120日時間とする提案をしています。

## 80時間残業⇒手当は1万円？

八幡市内でも横行

八幡市内のある青年は、月100時間近い残業をしても、残業手当が「1万円」しかありませんでした。

彼の就職先の求人募集には次のように書かれています。

「毎月の給与は18～30万円。」

ところが実際に払われていたのは、基本給14万円、残業代1万円、皆勤手当1万円で、毎月の給与（手取り）は15万円です。

サービス残業を前提とするやり方をやめさせましょう。

一人で悩まないで

お気軽に相談を

日本共産党八幡市議団  
(075)  
983-2005  
弁護士など専門家の  
紹介もできます